

GACETA DE TENERIFE

Año VIII

DIARIO CATOLICO DE INFORMACION

Número 2112

OFICINAS
SAN FRANCISCO, 7

Número suelto, 5 céntos.
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Lunes 28 de Mayo de 1917

Precios de suscripción y tarifas,
véanse en 6.ª plana

TELEFONO
NUM. 425

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)

DE LA AGENCIA PRENSA ASOCIADA
PENINSULA

¡No más mitines!

Madrid, 27.—La Empresa de la Plaza de Toros de esta Corte dirige una carta a los periódicos anunciando el acuerdo adoptado con carácter irrevocable de no ceder la Plaza en lo sucesivo para ninguna reunión política.

Censuras al Gobierno. — Protestas contra el mitin intervencionista

El diario «La Nación» publica un artículo del Marqués de Polavieja protestando en términos durísimos contra el Gobierno por no haber autorizado la manifestación neutralista.

El Marqués de Polavieja dice también que hasta ahora muy avanzada de la madrugada había recibido infinidad de telegramas y cartas, protestando enérgicamente contra la celebración del mitin de las izquierdas.

García Prieto y Romanones celebran una conferencia. — Se atribuye gran importancia a esta entrevista

En los círculos políticos se atribuye gran importancia a la larga conferencia que celebraron ayer el jefe del Gobierno señor García Prieto y el Conde de Romanones. Ambas personajes mantuvieron reservadísimos pues se limitaron a decir a los periodistas que les interrogaron que solamente habían cambiado impresiones sobre los asuntos de actualidad.

A pesar de estas manifestaciones parece que la entrevista fue en extremo interesante, asegurándose que abordaron el tema de las tantas veces anunciada reunión de las Cortes.

Si se abre las Cortes...

Comentábase hoy animadamente una versión que ha circulado, dándose como cierto que el Sr. García Prieto se determina dentro de breve plazo a convocar el Parlamento, algún ministro no tardará en exteriorizar su disgusto por mantener un criterio opuesto totalmente a la limitada clausura de las Cortes.

El torpedeamiento del «Begoña»

Bilbao, 27.—En los centros navieros de esta capital se asegura que el nuevo barco español torpedeado cerca de las costas de Inglaterra, es el «Begoña número 3».

Contribuye a acentuar esta creencia la declaración del capitán de un buque que ha llegado al puerto francés de Brest.

Dice este marino que preenció un empeñado combate entre un submarino alemán y un convoy de 33 barcos, entre los cuales creyó divisar al «Begoña número 3».

Colisión entre radicales y jaimistas

Barcelona, 27.—En la calle de Escudillers se produjo una violenta colisión entre radicales y jaimistas. Un radical resultó herido.

La policía intervino en el suceso, deteniendo a cuatro individuos.

El mitin de las izquierdas

Lo que dijo Melquiades
Grandes escándalos. — Lerroux se declara contrario a la neutralidad insultos a Lerroux
La policía da varias cargas
Madrid, 27.—Se ha celebrado en la Plaza de Toros el anunciado mitin de las izquierdas.

La policía había adoptado desde horas antes del mitin extraordinarias precauciones para evitar incidentes. En el interior de la plaza se leían enormes letreros con los nombres de los barcos e pañoles torpedeados por los submarinos alemanes.

El jefe de los reformistas Melquiades Alvarez ocupa la tribuna para pronunciar su discurso.

Al empezar a hablar suena una voz llamándole «sirvergüenza».

El escándalo que se formó no es para descrito, restableciéndose el orden después de largo rato.

Melquiades Alvarez prosigue su interrumpido discurso abogando por la neutralidad de España en favor de los aliados.

Al decir que no quería la guerra, se oye otra vez llamándole «embustero».

Nuevamente se forma un gran escándalo, increpándose mutuamente varios grupos de espectadores.

El interruptor, que está afiliado al partido radical, fué detenido en seguida por la policía que se hallaba dentro del local.

Alejandro Lerroux en su peroración se declara contrario a la neutralidad y acusa a Maura de versatilidad.

A la salida de la plaza un individuo se acercó a Lerroux llamándole repetidas veces «canalia».

Se produjo con este motivo una colisión que revistió desde luego caracteres muy serios, viéndose a la policía obligada a intervenir dando varias cargas.

También se practicaron numerosas detenciones.

En la calle de Alcalá se repitió el tumulto entre los que venían de la Plaza de Toros y numerosos elementos neutralistas que les salieron al paso, disolviendo la policía los grupos a sablazos.

De la guerra

ALEMANIA

De la guerra submarina. Más barcos hundidos

Berlín 27.—El Almirantazgo alemán comunica: Nuevos informes de submarinos regresados dan cuenta de haber sido hundidos en el Canal inglés y el Mar del Norte barcos con un desplazamiento total de 19.200 toneladas.

INGLATERRA

Raid de aeroplanos alemanes. 76 muertos y 174 heridos

Londres 27.—Un grupo de 16 aeroplanos alemanes bombardeó furiosamente la costa suroeste de Inglaterra, causando importantes daños en numerosas construcciones.

Hasta ahora hay que lamentar la muerte de 76 personas.

Los heridos son numerosísimos, sabiéndose de 174 personas que han sido víctimas de los proyectiles arrojados por el enemigo.

EXITO INGLÉS

Añaden las noticias de Londres: Nuestras tropas se apoderaron del pueblo y de la caleta de Guaviza.

FRANCIA

Intentos fracasados
París, mediodía. Oficial.— Varias tentativas alemanas contra nuestras trincheras situadas al norte del molino de Luffaux, fueron completamente rechazadas por nuestro fuego.

La lucha de la artillería se recrudece.

En este sector, igualmente que en la meseta de California y en la región de las alturas al sur de Naurey y Moronvillers, la lucha de la artillería adquirió gran intensidad durante la noche.

La lucha en el aire
Importantes bombardeos

La lucha de aviación se ha desarrollado en estos últimos días con éxito para nuestros aviadores.

El día 26 fueron derribados por nuestros pilotos, cuatro aviones alemanes.

En la noche del 26 al 27, nuestros grupos de bombardero lanzaron 3 500 kilogramos de proyectiles sobre los establecimientos militares y fábricas enemigas, habiéndose comprobado que produjeron varios incendios.

Más del bombardeo
También cayeron numerosos proyectiles sobre los terrenos destinados a aviación en Colmar y Sissonne, y en las organizaciones alemanas de la región de Laón.

ULTIMA HORA

Cargas y heridos
Madrid 28.

A consecuencia de las cargas dadas en la calle de Alcalá, a la salida del mitin de las izquierdas, resultaron heridos dos individuos llamados Venancio Ochoa y Satorio Montequin.

También ingresó en la casa de Socorro un empleado de los ferrocarriles del Norte llamado Mariano Artega, el cual presentaba lesiones en la cabeza y resto del cuerpo, manifestando que le habían sido producidas por los jóvenes bárbaros.

Detenidos
En la comisaría del distrito de Buenavista ingresaron detenidos 9 individuos que se distinguieron en las colisiones.

También fué detenido un súbdito alemán, el cual, al parecer, solo era espectador de los sucesos que ocurrían.

Por insultos a fuerza armada ha sido puesto a disposición del Juzgado militar, el joven de 21 años Angel Abajo.

Fué casual
Otro de los detenidos es el radical Moriones que, según explican sus correligionarios se le disparó el revólver al tratar de repeler a un individuo que intentó agredir con un palo a Lerroux a la salida de la plaza.

Automóvil apedreados. Contusiones
Al pasar el automóvil que conducía a Melquiades Alvarez frente al Retiro, de un grupo formado por varios jóvenes salieron algunas piedras que contusionaron a Hipólito Jiménez y a Rafael Sánchez Acaña, que iban sentados a ambos lados del jefe de los reformistas.

Entrega de las conclusiones
Después de la una de la tarde quedaron entregadas en el Ministerio de la Gobernación las conclusiones del mitin.

Nuevo gobernador
Ha sido nombrado Sánchez Anido gobernador civil de Barcelona en sustitución a Morote.

Del Gran Cuartel General alemán
Nauen 27.

Teatro de guerra occidental
Cuerpo de ejército del príncipe heredero Ruperto de Baviera: Los combates en las inmediaciones de Loos terminaron con pleno éxito para nuestras tropas, dejando prisioneros y ametralladoras en poder nuestro.

El duelo de artillería, como en los días precedentes, fué bastante violento en ambas orillas del Sarpe.

En la altura del Chemin-des-Dames, al sur de Pargny, efectuaron nuestras tropas con escasas pérdidas propias un ataque, resultando considerablemente mejoradas nuestras posiciones.

Fuó arrollado el adversario en el impetuoso asalto de las tropas silesianas, meclemburguesas, anseáticas y de Holstein. Apresamos a 14 oficiales, 530 soldados, cogiendo además 15 ametralladoras y abundante material.

Desde las líneas conquistadas rechazaron nuestras tropas fácilmente un ataque francés. En la parte occidental de la Champagne, después de intenso cañoneo que por la tarde alcanzó la violencia de fuego granadero, realizáronse importantes ataques enemigos contra nuestras posiciones de altura al sur y sudeste de Naurou, en anchura de 4 kilómetros.

Quedaron rechazados los franceses en lucha cuerpo a cuerpo y limpiados por el contraataque nuestro los sitios donde había conseguido penetrar. Después de haber fracasado este primer asalto, el enemigo inició otros dos ataques que igualmente fracasaron.

En ocasión de una empresa que fué de buen éxito, una de nuestras escuadras aéreas bombardeó las plazas de Dover y Folkestone en la costa meridional de Inglaterra. Igualmente tuvieron buenos resultados los vuelos a gran distancia realizados sobre el continente.

En numerosos combates aéreos perdió el adversario ayer 20 aeroplanos, y otro más por nuestras baterías antiaéreas.

Teatro de guerra oriental
Entre el Duena y Baresina, como también entre el ferrocarril Zloczow Tarnopol y los Cárpatos, y en las montañas fronterizas de la Moldavia, la actividad de combate fué más viva que de costumbre, favorecida por el tiempo despejado.

Der erste General-Quartiermeister Ludendorff

De la Agencia Reuter
Gibraltar, 27.

La guerra submarina
Lloyd George anunció en la Cámara de los Comunes que durante las tres últimas semanas se han dado más golpes efectivos a los submarinos que en cualquier otro período anterior de la guerra.

Comunicado francés
Llevamos a cabo con todo éxito una operación contra parte del bosque de Crevreux, a pesar de la enérgica resistencia.

Encontramos numerosos cadáveres en los refugios destruidos por nuestra artillería pesada.

Continúa la batalla desde el mar hasta Baya.

Nuestras tropas han combatido a través de un laberinto de fortificaciones tenaz y fuertemente defendidas por fuerzas especialmente instruidas.

El total de prisioneros hecho el Miércoles y Jueves es de 10 245 incluyendo 316 oficiales.

Rechazamos al enemigo hasta la línea al sur de Jamiano.

Extendimos las posiciones al norte de Jamiano hasta las afueras de Versic. Violentos contraataques al sur de Carso y sector Monte Cucco y Vodice fueron rechazados con grandes pérdidas.

Nuestros aviones bombardearon con éxito la estación de Santa Lucía de Tolmino.

Salón Nivaria

Esta noche gran sección única especial de moda a las 9, con un selecto y escogidísimo programa, a precio de sección sencilla.

Los notables y aplaudidísimos dialoguistas, «Los Ossorios», harán un repertorio completamente nuevo, en el que figura un hermoso poema de amor titulado «Flor de Té» dedicado a las señoras y una graciosa imitación a la poesía lírica del drama «Tierra baja».

Las simpáticas «Hermanas Obiol», también presentarán nuevos trabajos y baile de gran lucimiento.

Se proyectarán interesantes películas.

Muy pronto se celebrará el beneficio de las «Hermanas Obiol», con un magnífico programa, que daremos a conocer oportunamente.

Al Sr. Alcalde

LOS PENSIONADOS MUNICIPALES

Nos enteramos con verdadero disgusto que a pesar de estar muy próxima la celebración de los exámenes de prueba de curso en el Establecimiento de 2.ª Enseñanza de esta Capital, no se han satisfecho por el Ayuntamiento los derechos de exámenes correspondientes a los alumnos pensionados por el Municipio, con grave peligro de dejarse fuera de los exámenes de Junio sinó se satisfacen los indicados derechos.

Por estas consideraciones nos permitimos rogar al Sr. Casariego termine con esta irregularidad que va en detrimento de los alumnos pensionados, librándose para ello las cantidades necesarias.

EN EL PILAR Notas religiosas

En extremo lucidos resultaron los cultos que se celebraron ayer en la iglesia del Pilar como término de la solemnísima novena dedicada al Inmaculado Corazón de María.

Por la mañana a las 8, el Provisor de la Diócesis el Muy Ilustre Señor D. Bernabé Rodríguez dijo misa cantada, camulgando en ella numerosos fieles.

La procesión que tuvo efecto por la tarde fué brillantísima. Las asociaciones establecidas en el Pilar más los niños del Colegio de los Misioneros y los luises del de San Ildefonso, con sus estandartes y banderas, formaron dos nutridas filas que acompañaron con luces encendidas a la hermosa imagen de la Inmaculada durante el trayecto de la procesión.

Esta se llevó a cabo dentro del orden perfecto y edificante, reinando un verdadero espíritu de amor hacia la Reina de los Cielos.

Asistieron revestidos de ornamentos sagrados el Provisor, el Beneficido Sr. Tophan y el Capellán de Artillería D. Fidel del Castillo.

La Banda municipal asistió también a este acto.

Cuando entró la procesión ocupó la Cátedra Sagrada el notable orador R. P. Cipriano Montero, quien con gran acierto ha desarrollado en las noches de la novena interesantísimos temas de actualidad.

El P. Montero pronunció un elocuente sermón, de tonos elevados, ensalzando las glorias de María Santísima.

La Capilla, bajo la dirección del P. Bermejo, cantó selectas composiciones litúrgicas.

La función religiosa concluyó con el besamanos.

En la Parroquia de San Francisco se celebró ayer a las doce una misa en sufragio del que fué Presidente del Consejo Nacional de los Exploradores de España, Excmo. Sr. Duque de Tamames.

Asistió la tropa de Exploradores de esta Capital con bandera y música.

También asistieron los señores que componen el Consejo provincial y local de esta Capital y numerosos socios protectores y familias que quisieron rendir este último homenaje a la memoria del ilustre fallecido.

Ecos de Sociedad

Natalicio
La joven señora doña Dolores Espinosa, esposa de nuestro amigo, el concejal de este Ayuntamiento don Esteban Mandillo, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño.

Reciban nuestra enhorabuena.

Viajeros
Mañana hacen viaje para Las Palmas, invitados para dar un concierto a beneficio del Asilo de Mendigos, nuestros jóvenes amigos y notables cantantes don Jorge Sansón y don Luis de Armas.

Les deseamos feliz viaje y un nuevo éxito.

De La Palma, de paso para Las Palmas, ha estado unos días en esta Capital acompañada de un pequeño hijo, la distinguida señora doña Manuela Gracia de Ley.

Bienvenida.

NOTICIAS

Ayer tarde marchó para la Orotava con objeto de predicar un octavario dedicado al I. C. de María, el elocuente orador sagrado R. P. Antolín Fernández.

En la Casa de Socorro fué asistido ayer José Pérez García, de 54 años, el cual presentaba una herida antea en la cara producida por otro individuo con una botella.

En la clínica del Doctor Rodríguez López ha sido operada la señora doña Balbina Estevez, vecina de los Rodeos.

¡GRANDIOSO DESCUBRIMIENTO CIENTÍFICO!



Son tantos y tan brillantes los éxitos que en España y el Extranjero se están obteniendo con la aplicación de los Sueros SAT, que consideramos un deber humanitario y de conciencia dar a conocer públicamente las sanciones clínicas de prestigiosas firmas, recibidas a diario por la Sociedad UNIVERSUS (Barcelona), verdaderos documentos de peso, que convencerán al más incrédulo de que los maravillosos Sueros SAT constituyen un remedio infalible para prevenir y curar la TUBERCULOSIS pulmonar y ósea, en todos sus grados y manifestaciones.

A fin de no hacernos pesados, a continuación nos limitaremos a copiar unos cuantos textos de los valiosos e innumerables que poseemos como prueba justificante.

SANCIONES CLÍNICAS

DOCTOR ANGEL MIGUEL
Médico-Cirujano
Cortés, 538
Barcelona

Sr. Director de la Sociedad «Universus».

Me apresuro a notificarle mis gratas impresiones clínicas en los casos sometidos a los sueros SAT.

1. Una niña de 10 años, con tuberculosis o sea caxalgia perfectamente diagnosticada; se le aplicaron 24 inyecciones de SAT número 1 y 8 del número 2, resultando curada radicalmente.

2. Un joven de 22 años, tuberculoso en primer periodo, con hemoptisis; se le trató por espacio de tres meses, por el SAT núm. 1, 2 y 3, según instrucciones estrictas al nuevo tratamiento, y quedó completamente curado, a satisfacción del enfermo y del que suscribe.

Y 3. Enfermo de 38 años, tuberculoso en tercer periodo con hemoptisis, tos, sudores, diarrea, temperaturas con demacración acentuada; tratado convenientemente por el SAT durante cuatro meses, mejoró notablemente, desapareciendo la fiebre, tos, hemoptisis, diarreas y sudores, apareciendo el apetito y aumentando de peso siete kilos durante el tiempo del tratamiento.

En su consecuencia deduzco por experiencia propia que los sueros SAT, constituyen un elemento de gran valor curativo para la tuberculosis.

Barcelona 20 de Marzo de 1917.
(Firmado), Dr. ANGEL MIGUEL.

DOCTOR LIZARCH
Rectoría, 11, (Torre)
Barcelona

Sr. Director de la Sociedad «Universus».

Me complace en comunicar a Ud. que he tenido ocasión de emplear los sueros SAT en un caso de la Guardia civil, de servicio en esta plaza, tuberculoso de 2.º periodo, el cual desde el empleo de dichos sueros ha mejorado de una manera notable en su estado general, habiendo desaparecido la fiebre, las diarreas, los sudores nocturnos, la tos, la expectoración y aplanamiento general, aumentando el apetito considerablemente y durante los tres meses que lleva de tratamiento ha obtenido un aumento de peso de 5 kilos. Su mejoría ha sido tan notable, que ha empezado a prestar nuevamente servicio, después de haber estado un año inactivo, mientras fué tratado por otros medicamentos.

En su consecuencia, tengo excelente impresión de los Sueros SAT como elemento importante para tratar esta terrible enfermedad y con gran satisfacción los aplicaré en todos los casos que se me presenten.

Barcelona 26 de Marzo de 1917.
(Firmado), Dr. EIZARCH.

DOCTOR TOMAS DE LACALLE
Doctor en Medicina y Cirujía
Premiado del A. M. E. de Zaragoza
Calle Valencia, 226, pral.
Barcelona

Sr. Director de la Sociedad «Universus».

Con los sueros SAT estoy en la actualidad tratando tres casos de tuberculosis, dos de ellos de forma tórpida y uno crónica; éste con temperaturas altas, hemoptisis y en 2.º periodo y los otros con temperaturas medias, sin hemoptisis. Uno en segundo y en primer periodo otro. No es suficiente lo hecho para poder sancionar clínicamente las virtudes antituberculosas del suero SAT y no me creo en derecho de sentar aún afirmaciones que encierran trascendencia suma, por tratarse de esa enfermedad que riéndose de los ricos y sañándose en los pobres, es un verdadero azote de la Humanidad; pero sin que ello sea panegirizar, a ser sincero «vivo gratamente sorprendido con el cambio sobrevenido» en uno de los casos que tengo en tratamiento, en que la temperatura desapareció a la segunda inyección, disminuyó la tos, cesó la diarrea, limpióse la lengua, marchó la inapetencia y a las doce inyecciones (6 del número 1 y 6 del número 2) el enfermo ha cambiado local y generalmente y me hace concebir la esperanza de curación. ¿Curará? No lo sé. Lo que sé es que está mucho mejor, que su mejoría vino inmediatamente de la aplicación del suero; que sigue mejorando, etc., etc.

Es cuanto hoy debo decir como anti-cipo y en vista de lo observado hasta hoy me reservo exponer mi criterio formal cuando mayor experiencia y más tiempo haya transcurrido, que me permitirán ser terminante y sincero.

Dr. TOMAS DE LACALLE.

M. RODRÍGUEZ PORTILLO
Médico
Barcelona

Uno de los efectos terapéuticos ostensibles de más valor clínico obtenido con los sueros SAT es, a mi juicio, «el efecto retractor de la toxoinfección tuberculosa» revelado por la disminución de la temperatura, desaparición de los sudores nocturnos y mengua del refrijismo gástrico.

Con la aplicación prolongada del suero SAT, creo puede llegarse a combatir la toxemia tuberculosa, ya que el camino por aquél seguido, es el más recto y racional de los hasta hoy conocidos.

No dejará de ser el suero SAT uno de mis mejores recursos para mis enfermos tuberculosos.

Dr. M. RODRÍGUEZ PORTILLO

ALFONSO LORENTE
Médico
Colón, 22-Valencia

Don Vicente Hernández Reinao, de 35 años de edad, natural de Alcaicer, provincia de Valencia, y residente en el mismo, se presentó en la clínica el día 14 de Julio de 1916.

Desde hace cinco o seis meses va perdiendo las fuerzas y enfriándose, teniendo escquillo en la garganta, tos y abundante es-

pectoración. En el momento de reconocerle tiene todos los síntomas antes enumerados, y a la auscultación se le observa en la parte anterior del lóbulo superior del pulmón izquierdo un gran foco de estertores crepitantes. Pulso, 80 por minuto. Temperatura, 37.5.

Practicado el análisis de esputo el día 25 de agosto de 1916 en el laboratorio bacteriológico del Dr. Augusto Cervera, de ésta, dió el siguiente resultado:

«Como elementos celulares se encuentran abundantes glóbulos de pus y células jóvenes de pulmón; como bacterias neumococos, abundantes imos estreptococo», abundantes estáis coccos micrococcos tetragonos y escasos diplococos y micrococcos catarralis.

Se han visto abundantes bacilos de Koch. Estos se encuentran en la proporción de 1,861 por 20 campos aglutinados al 40 por 100 sin segmentación ni granulación de ninguna especie.

En principio le traté por la creosota, yoduro de alio, sinemato de sosa, nucleinato de sosa y arsenicales, sin obtener gran ventaja y continuando oscilando la temperatura entre 37.2 y 38.3 por lo que me decidí a aplicar el suero antituberculoso SAT núm. 3 (inyección alterna) logrando en unos tres meses la desaparición completa de la expectoración, aumento de 6 kilogramos en peso la temperatura alrededor de 36°, sin llegar 37° y en la auscultación se nota que han desaparecido los estertores crepitantes, observándose únicamente ligera rudeza respiratoria.

ALFONSO LORENTE (Médico).

DACIANO DE LOS RÍOS
Médico
S. Pedro del Pinatar (Murcia)

Una enferma, de 25 años de edad, soltera, muy desnutrida, hasta el punto de haber perdido 20 kilogramos de peso, tercer periodo de la enfermedad en ambos pulmones. Empezó inyectándole dos ampollas diarias de suero SAT 1, termino la caja de doce, y no encuentro variación de ninguna clase. Sigue inyectando el SAT 2, a razón de una ampolla diaria, le inyecté seis seguidas y empiezo a notar mejoría en la enferma; en la marcha de la fiebre particularmente, de 39.5 décimas baja el sexto día hasta 37.6 décimas, y la enferma me dice que se encuentra mucho mejor. Empleo después con el SAT núm. 3 a razón de una ampolla diaria y le inyecté hasta seis, y la mejoría es tan grande, que he llegado a pensar pudiera curarse, a pesar de ser un tercer periodo y la enferma estar tan agotada. Sigue inyectando el número 3 con esta fecha, y la mejoría sigue.

En resumen, creo que ayudando al organismo se puede triunfar en muchos casos que se tengan «por desesperados».

DACIANO DE LOS RÍOS (Médico).

ANTONIO MARTIN OROZCO
Director del Sanatorio antituberculoso
«Villa Ascensión» en Morón de Almazón (Soria)

Después de hechos tres ensayos con su preparado suero SAT 1 y 2, en tres enfermos, uno pretuberculoso, y otros dos tuberculosos sin disputa alguna, especialmente uno de los dos últimos que estaba con vernas enormes en ambos pulmones, he obtenido con el primero, curación total y aumento de peso en seis kilos. Con el segundo, casi curación y continuó con otra caja de ampollas del suero SAT 2 y régimen apropiado. Con el tercero desapareció el morfinismo, la fatiga, la tos disminuyó considerablemente, el apetito reapareció y el peso aumentó en tres días, 2.700 kilogramos.

ANTONIO MARTIN OROZCO (Médico).

LUIS HIDALGO
Médico en el Hospital provincial de Logroño

I.—En la actualidad tengo dos enfermos en tratamiento, una ya de antigua edad, la cual ocupa en la Sala 6.ª del Hospital, la cama núm. 2. Llevo puestas a dicha enferma diez inyecciones, y tres días antes de empezar a aplicar el SAT, estuvo tan grave, que fueron administrados los últimos Sacramentos. Hoy día tengo el gusto de manifestarle que dicha enferma se viste.

II.—Enferma núm. 626 de mi consulta gratuita (J. G. E.) de 15 años, con peso de 36 kilogramos. Antecedentes familiares: Padres en buen estado de salud y jóvenes; fueron seis hermanos, dos murieron tuberculoso. Antecedentes patológicos: sarampión y una infección paratífica a los 8 y 12 años respectivamente.

Enfermedad actual: Empezó con resfriados por una mojadura, en Abril próximo pasado, catarro que, lejos de curar, fué acentuándose más; pérdida de fuerzas, sudores, palidez de la piel y mucosas, y en Octubre tuvo tres hemoptisis que la hicieron guardar cama durante diez días. En 21 de Noviembre acudió a mi consulta.

Estado actual: Peso disminuido, palidez, no aparecieron las reglas, tos seca, sudores y gran adinamia.—Como es de familia pobre vive en mala habitación y su alimentación es muy deficiente.

Aparato digestivo: Normal, salvo escasez de jugo.

Anejos: Normales.

Circulatorio: Corazón normal, hay tanquicardia 120 (debida al proceso tuberculoso), ninguna lesión aórtica. Sople anémico, muy perceptible en carótidas, tendencia a embriocardia, debida seguramente a arriocarditis por acción de las toxinas del proceso que nos ocupa, fiebre continua de 37.8 décimas a 38.2 décimas.

Respiratorio: Pulmón derecho, vértice. A la percusión, mate; por auscultación, desapareció murmullos vesicular, sople bronquial aónica; el resto del pulmón, normal. Excursión de la base normal.

Pulmón izquierdo, vértice. Igual que el derecho.

Aparato genitourinario. Se observan tendencias a congestiones y es una mansturbadora, de lo cual percibo a la familia.

Preparación bacteriológica de uno de los pocos esputos que se pueden recoger, sembrado de bacilo de Koch (ácidos resistentes).

El 22 de noviembre empecé a inyectarle el SAT núm. 3 en días alternos, y al llegar a la quinta inyección se inicia una notable mejoría en su estado general, con un gran aumento en el apetito. Un pariente de buena posición la reclama a Sevilla para que haga buena vida en cuanto a la alimentación, etc., y le recomiendo eficazmente siga inyectándose los sueros SAT.

LUIS HIDALGO (Médico).

Casa de Salud Médico-Quirúrgica del Doctor Costa

Calle de Viera y Clavijo, número 52.

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadera «Comfort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina físicas (bafios de vapor, masajes, Rayos X, electricidad en todas sus formas, estática, gálvanica, farádica, alta tensión, bafios de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la otitis, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los mas recientes descubrimientos.

Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética.

No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas.

Horas de consulta: Martes, Jueves y Sábados a las 4 de la tarde.

Los demás días de la semana previo aviso y a la hora de antemano fijada.

Harina a base de plátanos NUTREINA

Alimentación de los niños, personas débiles y enfermos, elaborada por procedimiento especial. De sabor delicioso, poderosamente nutritiva y de muy fácil digestión.—Precios de la caja, 2.50 pesetas.

LAXONUTREINA Harina de plátanos y avena

De gusto exquisito, muy alimenticia, inmediatamente asimilable y ligeramente laxante. El mejor medio para reducir el intestino. Precio de la caja, 3 pesetas.—Depositorio exclusivo para las Islas Canarias, don José Farfán. Farmacia Tacoronte Tenerife.

De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 28

San Justo y San Germán, obispos y confesores.

Santos de mañana día 29

San Maximino, obispo y confesor.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada de 8 a 8 y media y cultos del mes consagrados a la Virgen.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 con Comunión general para la Pia Unión, bendición y reparto de pan a los pobres en el altar de San Antonio de Padua, y ejercicios de los trece martes del Santo Taumaturgo; a las 8 y media, misa cantada en el altar del Señor de las Tribulaciones; a las 5 y media de la tarde, el rosario y letanía cantada, ejercicios propios del mes de Mayo y versos cantados a la Virgen por distinguidas señoras.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía cantada, ejercicios propios del mes de Mayo, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada, a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada a las 6 y media, con exposición del Santísimo Sacramento; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 7.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de Pentecostés, con rito doble de primera clase, color encarnado.

ANUNCIOS PREFERENTES

Recaudación de la Hacienda

Zona de Santa Cruz de Tenerife

AVISO

Transcurrido el primer periodo de cobranza voluntaria de las contribuciones e impuestos a recaudar en el actual trimestre; se advierte a los contribuyentes que no hubiesen satisfecho sus cuotas, la facultad que tienen de poder verificar el pago, sin recargo alguno, hasta el día último del presente mes, (cuyo plazo será irrogable), en el local de esta oficina, calle de Valentín Sanz número 43, desde las 11 de la mañana a las 5 de la tarde.

Santa Cruz de Tenerife 26 de Mayo de 1917.

Domingo de la Rosa.

Plátanos se realiza a módicos precios en racimos y desmanillados, procedentes de la fértil zona del valle de Orotava. San Francisco, 56.

Compro Muebles de despacho (mesa, sillas, estantería y mesilla suplementoria), un lavabo de mármol y un baño.

En la Librería Católica darán razón.

Se venden dos casas pequeñas y otra grande, o la mitad de ésta, en esta Capital, en precio módico.

Darán razón en la finca de Macario, cerca de Gracia.

LUIS FRAGA GARCÍA

Médico-Cirujano.—Enfermedades sífilíticas y venéreas, de la vista y de los niños.

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 Dr. Allart 14 duplicado

Para veranear.—Se alquila en la Laguna una casa de dos pisos sita en la calle de Archieta núm. 84.

En Tacoronte, se alquila una casa con jardín propia para veraneo situada en el camino del Durazno (cerca de la Estación del Tranvía).

Darán razón en esta imprenta.

Pérdida.—Un rosario de Coral, desde la misma Iglesia de San Francisco a la Marina. Se suplica a la persona que lo haya encontrado, lo entregue en la Librería Católica.

Se desea arrendar una finca para el cultivo de hortalizas, en las inmediaciones de la población.

Informes en la imprenta de este periódico.

Habitaciones se alquilan dos amuebladas, independientes, en el mejor sitio de esta Capital.

Informarán en esta imprenta.

Se venden dos casas en sitio muy céntrico de esta población.

Informarán don Manuel Santaella, Corredor de Comercio.

Pólvora de barreno.—Informará don Nestor de la Torre en Santa Cruz y los pirotécnicos señores Dávila y Mateos, en Güimar.

Se venden dos hermosos albums con sus colecciones de sellos de 2.300 aproximadamente. Dirigirse a W. H. Apartado 41. Santa Cruz de Tenerife.

Se desea comprar una álgebra de Salinas y Benítez.

Razón: San Francisco de Paula número 4.

Maestro Superior.—Con larga práctica en la enseñanza, se ofrece para dar clases particulares de primera y segunda enseñanza.

Darán razón en la calle de Imeldo Seris, 91-93, piso segundo.

Se alquila los escritorios y almacenes Doctor Allart núm. 8 bajos izquierda.

En la misma informarán.—Teléfono núm. 50.

Ocasión.—Se desea vender, por bajo precio la obra Historia General de España por D. Modesto Lafuente. Consta esta obra de 25 tomos, estando casi nueva.

Informarán Librería y Tipografía Católica, San Francisco núm. 7.

Se alquile un almacén, propio para depósito en la calle del Doctor Allart.

Darán razón en la calle de Imeldo Seris (Peletería de D. Serapio Melián).

Postizos y adornos de cabeza.—Doctor Allart 40, se confeccionan pelucas, bisofías, castañas, bucles trenzas y ramales. También tinte y repina postizos, a precios sumamente módicos.

Avisando con anticipación se hace cargo de aquellos trabajos que se le encomienden, con toda prontitud y esmero.

DR. ALLART, 40.

Señorita peninsular recién llegada con carrera de maestra se ofrece para dar lecciones a domicilio con enseñanza de toda clase de labores y bordados incluso a máquina de escribir y desea colocación de mecanógrafa.

Darán razón en la Administración de este periódico.